

VENUE D'EDOUARD PHILIPPE AU LYCEE CLAUDE MONET

Le vendredi 2 septembre 2022, l'ancien Premier Ministre et actuel maire du Havre, Edouard Philippe, est venu à la rencontre des élèves d'hypokhâgne et de khâgne du lycée Claude Monet.

Il a commencé par souligner, en évoquant quelques souvenirs marquants de sa propre année d'hypokhâgne en série BL, l'utilité sans égale de cette formation, exigeante et stimulante, pour acquérir des capacités intellectuelles généralistes et « se muscler le cerveau ». Il a ensuite esquissé les quatre mutations majeures que connaît actuellement le monde, selon son analyse : régimes démocratiques qui ne s'imposent plus de manière aussi évidente que naguère comme le moyen d'assurer la prospérité dans la liberté, pression croissante de la consommation des matières premières menaçant la biodiversité et l'humanité sur le plan énergétique et climatique, technologie franchissant un pas vers l'inconnu en pouvant désormais entrer en concurrence avec l'intelligence humaine, essor fulgurant de la puissance chinoise, sans exemple dans l'histoire des hommes. Ces quatre mutations sont autant de défis à relever, particulièrement pour la jeune génération. Aussi est-ce une chance incomparable, a conclu Edouard Philippe, de pouvoir se former dans une classe préparatoire littéraire pour apprendre à penser avec clairvoyance, à se faire comprendre avec le mot le plus juste, à passer avec aisance d'un domaine à un autre. Dans un monde plus mobile que jamais, l'agilité de l'esprit est le plus précieux des atouts.

Dans le droit fil de cet exposé, Edouard Philippe s'est ensuite livré – avec un plaisir intellectuel manifeste – à un échange dense avec son auditoire, répondant aux questions qui lui ont été posées sur l'état du monde ou sur la capacité du politique à changer le cours des choses, et sur plusieurs autres sujets encore.

Denis Merle